

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
 Oficinas e Imprenta
 CALLE 18
 NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
 Se edita en la Tip.
 VARIEDADES
 Teléfono No 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 12 de 1930.— MARTES

NUMERO 464

Los dos primeros nombramientos de gobernadores se harán en los de Cundinamarca y Santander

Bogotá 11.

Se anuncia que ya el Sr. Presidente de la República, tiene a su mesa, listo para la firma, el respectivo decreto por el cual se nombra gobernadores de Cundinamarca y de Santander del Sur y que para tales puestos están convenidos los nombres de los Dres. Eduardo Esguerra Serrano y Alejandro Galvis Galvis, actual Director de "Vanguardia Liberal". El nombramiento de otros gobernadores se harán en el curso de la semana entrante y parece que las primeras designaciones que se harán, serán las de los mandatarios seccionales de Atlántico, Bolívar y Antioquia, puestos para los cuales sueñan muchos nombres.

'El Nuevo Tiempo' hace un violento ataque al ex-presidente de la república doctor Abadía Méndez

Bogotá 11.

En relación con la circular respectiva que envió el Directorio Liberal, aconsejando el apoyo al gabinete del Dr. Olaya Herrera, el periódico conservador "El Nuevo Tiempo" decano de los diarios de Colombia, ataca así el gobierno que acaba de terminar:

"Los liberales no deben insistir demasiado en que ha sido suyo el triunfo obtenido sobre el conservatismo el nueve de febrero. Ese triunfo se debió, y no hay necesidad de comprobarlo, a la presión oficial, que se propuso derrotar primero al candidato del conservatismo que contaba con suficien-

te número de votos para enfrentarse a cualquier contingencia, y luego volverle la espalda al candidato que esa misma presión oficial se había propuesto sacar adelante. Dividido el conservatismo por causa del gobierno, vino el triunfo del candidato de la concentración nacional, triunfo que no fue sólo del liberalismo, sino de la parcialidad del gobierno en favor de uno de los candidatos de nuestro partido, a quien abandonó cuando comprendió que era inminente su derrota".

CORRESPONSAL

Definitivamente el Gobernador de Caldas es Dn. Emilio Latorre. Esta tarde a las dos se le transcribió por teléfono un telegrama dirigido por el Sr. Ministro de Gobierno, ofreciéndole la gobernación

En la mañana de hoy circuló con toda insistencia la versión de que el Gobernador del Departamento de Caldas era el Dr. José Miguel Arango, actual Magistrado de la Corte Suprema de Justicia y quien había aceptado, obligado por las reiteradas instancias de sus amigos y paisanos, residentes en la capital de la república. Resolvimos dirigimos entonces a Bogotá en solicitud de la verdad confirmada de manera oficial por personas demasiado

allegadas al círculo oficial de la capital de Colombia, pero no hemos recibido respuesta a nuestro despacho.

En las horas del medio día un alto empleado del Ferrocarril de Caldas nos comunicó de manera muy formal y atenta que en la capital del departamento circulaba ya con insistencia y como rumor seguro y confirmado que el Sr. Dn. Emilio Latorre, actual gerente del Ferrocarril de Caldas, tenía en su poder el nombramiento de Gobernador. Horas más tarde, precisamente en momentos de comenzar a entrar en prensa nuestra edición de hoy supimos de manera definitiva que el nombramiento del Sr. Latorre era un hecho y que se sabía de un telegrama que había cruzado por la estación del ferrocarril en esta ciudad a eso de las dos y media, en el cual se le transcribía al Sr. Latorre, actualmente residente en Cartago, el ofrecimiento del despacho por el Sr. Ministro de Gobierno, Dr. Carlos E. Restrepo.

Ignoramos hasta este momento (4 y 45) la aceptación del Sr. Latorre, pero tenemos la seguridad absoluta de que esta información se ciñe estrictamente a la verdad.

Para mañana tenemos el más sensacional "plato" relacionado con la gobernación de Caldas.

Nuestra encuesta

El futuro gobernador del departamento de Caldas, es el Dr. José Miguel Arango.

Adivinador.

Ocupe
 Ud.
 siempre
 la

Tip.
 "Variedades"

Teléfono
 2-6-6

AL TELEFONO

5 - 8 - 8

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,

JUAN TRUJILLO

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle

18. Teléfono 2-9-1

(FRENTE AL DIARIO)

EL SONETO DE HOY

Matínal

*Quando los oros de su lumbre rosa
riega el orto en la lámina irisada,
un gañán va diciendo su tonada
por el camino de la vega undosa.*

*Rumiando humilde en actitud piadosa
el pródigo verdor de la otoñada,
tienda en gasas su aliento la vacada
en la feroz campaña rumorosa.*

*Reza un salmo matinal el río,
con vívidos sartales de rocto
rebrillan, enjogados, los pastales.*

*y al esplendor el sol en los oteros,
sacuden unos loros tempraneros
la oliente doncellez de los maizales.*

BAUDILIO MONTOYA

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

INES MARULANDA	
GRILLO	260 votos.
ROMELIA MEJIA M.	287 votos.
JULIA FRANCO	142 votos.
LEONOR CUARTAS	50 votos.
SOFIA ECHEVERRI	10 votos.
AMANDA ECHEVERRI	3 votos.
ANA NOREÑA	
GAVIRIA	10 votos.

PROXIMAMENTE

Reapertura del Circo Bengala con magníficas películas, juegos artificiales, Boxeo, Toros, Rifas, Bay bil (juego de balón), globos y mucho más.

TRANVIA GRATIS

Empresa,

LENARANJO

**50 Cincuenta kilos Bulto 50
AZUCAR RIOPAILA**

Lujo que sería en París, Londres o Nueva York, si tuviéramos suficiente para exportar. Fuera de concurso en la exposición de Manizales en 1928 y Sevilla en 1930.

Oigalo bien se produce en La Paila, Valle, es 100 por 100 nacional y 100 por 100 superior a los azúcares extranjeros, los cuales mientras la Riopaila exista nunca volverán.

Consuma, venda y enorgullézcase como Colombiano de tener una industria genuinamente nacional que aventaje a las extranjeras.

"VIVAN LAS INDUSTRIAS NACIONALES"

Se vende en todas partes y para mayores detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

Los próximos triunfos

El partido de las izquierdas que contribuyó de manera tan vigorosa y acertada en el pasado debate electoral a sacar adelante la candidatura del eximio varón que ahora gobierna al país, desde el Palacio de la Carrera; que en esa vez mostró su preparación y su vigoroso organismo, apto para cualquier batalla cívica, tiene serios y muy graves problemas que cumplir en el curso de los días que vendrán. En primer lugar su adhesión a los métodos del nuevo régimen debe ser discreta, más q' todo porque el liberalismo q' se inspira en los más altos destinos patrióticos, no puede ser una corporación francamente gobiernista. Lo dijo con propiedad absoluta don Juan Montalvo "la oposición hace siempre la felicidad de un pueblo". Claro está que con los sistemas preconizados por el excelso varón que ciñe a su pecho el escudo de Colombia, sería tan absurdo como criminal la oposición, en estos momentos. Hablamos apenas por si acaso el porvenir tuviese sombras que aún no han aparecido. Después de su actuación en cuanto se relaciona con el ejecutivo, tiene el liberalismo una misión bastante grande para cumplir: llevar mayoría de sus hombres a las corporaciones legislativas. En un país esencialmente parlamentario como el nuestro, es ahí precisamente en donde reside el poder. La democracia así lo preconizó. Los hombres libres así lo quisieron.

Tendremos renidas y encarnizadas luchas para disputarle el triunfo al adversario común. Pero ese adversario está ya advertido de que el liberalismo quiere una política sana, de perfecta concentración colombianista y ese mismo itinerario seguirá desarrollando en todos aquellos sitios y bajo todas las circunstancias que se presenten. Ya vimos claramente en el pasado debate que bajo un sistema de organización tan elegante y afortunado como el de las fuerzas que sostuvieron la candidatura del doctor Olaya, el triunfo no fue el mito de otras épocas, sino que ante la evidencia de éste tuvieron que rendirse los cincuenta años de dominación conservadora.

Nos resta para completarlo el llevar mayoría a las Cámaras y a las Asambleas. Pero esa mayoría no ha de ser solamente numérica, es preciso que sea también la mayoría de la preparación, la mayoría del talento, la mayoría del patriotismo y la mayoría en todas las circunstancias. Busquemos desde ahora con la linterna del viejo cínico de Atenas, a los hombres que han de representarnos. Hombres que no sean papagayos inútiles con ideas mandadas a recoger, por la decencia pública, hombres que valgan siquiera un poco en la conciencia social, y hombres que estén vinculados a nuestra región—hablamos de los candidatos de nuestro círculo—y que no sean políticos importados de la noche a la mañana, que sólo quieren llenar las curules y firmar



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

las nóminas. Tendremos tiempo suficiente para buscar esos hombres. Y habremos de encontrarlos entre nosotros donde tenemos una lista que hace honor al país.

Nuestra lucha enérgica y decidida empieza desde hoy. Pondremos mayorías en los cuerpos colegiados pero mayorías con verdaderos elementos. Derrotaremos al adversario y derrotaremos a los trepadores ignominiosos, cuya farsa siniestra iremos reduciendo a la verdad, poco a poco.

Comentarios

sin gracia

—XX—

El Secretario privado de la gobernación de Caldas, señor Juan C. Jaramillo [Toto] acaba de presentar renuncia irrevocable de su puesto que venía usufructuando desde hace más de diez años....

Se trata de un acontecimiento verdaderamente raro en la historia del país y especialmente en el departamento de Caldas.

Por la primera vez en la vida el señor Jaramillo HA RENUNCIADO. El día de ayer debería declararse como de fiesta. Así lo solicitamos nosotros.

ooo

En Bogotá se ha incendiado una fábrica de velas de parafina. La fábrica se llamaba "La luz".

Tratándose de todos estos elementos luz, parafina, velas,

etc.... lo único que faltaba era el incendio.

Nos imaginamos que aun cuando no hubo muertos que lamentar.... si hubo mucha gente que asistió al "velorio". Todos los que presenciaron catástrofe.

ooo

Cinco señores le dirigieron de Bogotá al doctor Gutiérrez y Arango un extenso telegrama, en el cual le dicen cosas lindas y le mandan fiestan su complacencia por lo bien que se maneja en la gobernación.

El telegrama solo tiene un defecto y es que es firmado por Pompilio Gutiérrez, que es hermano del gobernador y por el CHATO que es cuñado de su hermano...!

En familia se llaman esta figura.

PEPE VERDADERO

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.
Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª, No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-3-1

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

YA

están de venta en esta ciudad los magníficos productos de la

Cía. Panadera 'LA VIENESA'

Agencia: CALLE 19 frente al Bar España.

Teléfono No. 5-2-I.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios.
Almacén Americano.

Mi exco- muni6n

Por Enrique Olaya Herrera

En 1911 la campaña política de la Cruzada Católica y la lucha del partido conservador contra el gobierno del doctor Carlos E. Restrepo estaban en toda su fuerza. Entre los perodistas que seguían la política de oposición del doctor Felipe Angulo, estaba el señor Benito Zalamea. Con motivo de la venida al país del doctor Carlos A. Mendoza enviado por el presidente de Panamá doctor Pablo Arosemena a intentar negociaciones con Colombia para que reconociera la separación del Istmo, circuló una hoja suelta que proponía el "boicoteo" del doctor Mendoza. El ministro de gobierno señor Jorge Roa ordenó el arresto del autor de la hoja señor Zalamea, quien atribuyó su detención a órdenes del entonces ministro de relaciones exteriores señor Olaya Herrera, y lo retó a un duelo nombrando como padrinos a los doctores Víctor Manuel Salazar y Eutimio Sánchez. Aunque el señor Olaya Herrera ninguna ingerencia tenía en la prisión del señor Zalamea, ni aún en el caso de tenerla era motivo de duelo, el señor Olaya Herrera aceptó el duelo y designó para representarlo a los generales Felipe S. Escobar y José Joaquín Caicedo. En realidad se trataba de una arma política. Los periódicos conservadores adelantaron entonces estrepito sa campaña sosteniendo que por aceptar el cartel de desafío el señor Olaya Herrera, estaba excomulgado y no podía formar parte del gobierno. Mucha tinta se hizo correr por el incidente de la censura eclesiástica que recaía sobre el ministro. Fue entonces cuando el señor Olaya escribió el siguiente artículo:

Es libro predilecto para mí porque todo entero encierra una lección de optimismo. "Fue silles Delachées" de Ernesto Renán. Y en una de sus páginas leía yo, no hace muchas horas, el siguiente voto, conmovedor como hermoso, del ilustre hijo de Bretaña:

"Quisiera, dice, que mis restos reposaran bajo los arcos de la iglesia de Trenguer, don

de tantas duras oraciones escuché de niño y donde se deslizaron los más encantadores días de mi infancia piadosa! Sin embargo, tales votos no podrán ser realizados, pues la iglesia —yo no sé porqué— se empeña en separarme de su seno.

Esta melancólica expresión del espíritu selecto de Renán pude sentir —yo humilde espíritu que sólo tiene el mérito de saber admirar— en esta hermosa mañana de enero, cuando los gallardos, paladines de la prensa católica me han enseñado que pasa sobre mí el anatema supremo que abruma a los irredimibles pecadores.

Yo también pensé en la humilde iglesia de mi parroquia natal. ¡Qué grato pensamiento el mío, cuando creía que pudieran mis restos hallar reposo alguna vez bajo los arcos sencillos del templo de mi aldea! Toda ilusión y todo ensueño no parecen, sin embargo, imposibles! Los paladines de la causa religiosa me han hecho saber que ya no seré del número de los escogidos. Y como contraste que no podía menos de presentarse a mi alma, escogieron un día brillante de sol, de cielo azul provocador de vida, una de esas mañanas primaverales que me recordaban los alegres domingos en que por en medio de una multitud sencilla y creyente, encaminaba mis pasos en busca del santo sacrificio de la misa. En mi temperamento rebelde a las suavidades de la poesía, hay un amor profundo para las ceremonias religiosas con muchas flores y mucho incienso, con cantos hermosos y hermosas ceremonias, de las cuales surge, ¡Dios sea loado! la alegría del vivir. Todo ese amor resurgió en mí, poderoso y fecundo, al saber que ya no, ni ahora ni nunca —el *never more* del poeta trágico— podía contarme en el número de los escogidos.

Y cediendo al impulso instintivo de la naturaleza humana, que procura evadir los grandes castigos y las sentencias definitivas, díme a pensar si la piedad de otros días no sería bastante a librarme en esta oca-

ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones.—Ventas de sal por mayor.—Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &. Ventas de harina y salvado por mayor.

DE LA CUESTA Y TRUJILLO

TELEGRAMAS: EUDORO.

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén

“JUADIOS”

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

PARA LA TOS Jarabe Flamand

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA HIDALGO

HIDALGO

sión del anatema supremo. En punto a convicciones filosóficas y religiosas me atengo más a las ingenuidades de las conciencias sencillas, que a las complicadas disertaciones de filósofos y exégetas. Me atrae con mayor fuerza la fe del carbonero que la dialéctica del metafísico. Además, desde mis buenos tiempos de estudiante —como discípulo que fui de los hijos de San Ignacio— he pensado como quien exclamó:

“SI QUIERES SER FELIZ COMO ME DICES, NO ANALICES MUCHACHO, NO ANALICES.”

Recordé, pues, que más de una vez, en hermosos libros de cantos dorados y de extraña letra gótica, mis ojos se sintieron dominados por oraciones que prometían muchos días y muchos años de indulgencia; que santos prelados así lo habían prometido a los fieles y que era un buen avance en la obra de nuestra salvación rectificar con todo el fervor del alma aquellas místicas palabras en alabanzas a Dios, a sus santos y a sus apóstoles; mis ojos siguieron entusiastas esas invocaciones religiosas, pensé, con la más grandes de las sinceridades, que si algún día el pecado y el error me dominaban, muchos de esos pecados y muchos de esos errores alcanzarían sin duda el óleo del perdón.

Ignoro si ésa fué insensata esperanza. Sea como fuere, la recuerdo y la invoco.

Cuando las grandes preocupaciones dominan nuestra mente no se da ella tregua, ni vagar. Torna Renán a sugestionar mi inteligencia. Cuenta él que una persona piadosa de los alrededores de Nantes le escribía todos los meses estas solas palabras: “Il y a un enfer”. Renán agradecía como era debido a la buena intención que dictaba el recuerdo. Y comentando la concisa frase, declara que más temor le inspira la nada que el infierno. En este caso, decía él “estar de acuerdo con muchos teólogos, quienes piensan que para los condenados vale más ser que no ser, y que éstos desgraciados son acaso accesibles a más de un buen pensamiento.”

La severa sentencia formula da contra mí, parece que no tiene apelación posible. Si así fuera —Dios quiera que no lo sea— mis preferencias no están con Renán ni con los teólogos que citan su apoyo. Prefiero la hipótesis de la nada, y en cuanto a los buenos pensamientos, vale más tenerlos en esta vida en vez de aplazarlos para...

Tales temas de meditación

van entombriendo mi tu. Afuera, el sol luce, y do sobre todas las cosas bre todos los seres la vivificante de sus rayos rosos. Yo, entre tanto, ante mí unas amplias ho papel impreso donde se ca mi nombre seguido condensa inapelable y a

Pienso de nuevo en sa. Frente al libro de está otro, que apenas se re en su forma y en su Mis ojos leen sobre él un bre que fué el paladín gable de la doctrina ca Según entiendo, el día de funerales fué día de due el catolicismo francés. maba Paul Cassagnac, y ce más que su acero de miso de la cristianda marcada la huella de su sobre el cuerpo de much fieles. Vertió su mano sangre de semejantes p frendar la verdad de sus cias. Tengo entendido q salvación no hace mate duda para nadie. Y este rayo de luz en mi an Porque si hombres com conocían el dogma, lo v y pudieron ser de los es bien puedo yo, para col en buen lugar, deslizar la rendija de una de las tas, que le franquearon so. Por donde pasaron los ios pensadores consu bien pueden pasar los pecadores de mera ten

Esta reflexión lleva nimo la tranquilidad. la expectativa del infier lo más queda ante mí la tud del purgatorio, que lósofo imaginaba como gar melancólico y enca como un inmenso parq minado por luz polar, van depurándose los ser tos humanos, en espera completa eterización.

Y dando ese rumbo pensamientos, afronto c yor serenidad la conde sentencia. Ella me caus tura e inquietud. Me taba por el temor de una buena y noble a Diré cual es. De cu cuando me doy el placer sear por las calles y pl esta católica ciudad, e de Hernando Holguín y El me cuenta de los act mosos de caridad de Sa te de Paul y me habla locuencia atractiva que padre Didón; me refier bondad del espíritu d señor Herrera y del claro y cultivado del Carrasquilla. Yo discre te le cito una frase de un concepto de Waldec seau, un pensamiento de Bert. El hace labor en ritu, yo ninguno en el s sería pena grande para

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal.

ELIAS PALOMINO

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-0-3

BASCULAS MARCA GLOBO
para mil y dos mil kilos.
ALMACEN AMERICANO.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,
CARLOS MORENO A.

pertenezco a la categoría de los irremediables condenados. Felizmente después de meditar a conciencia, hallo que mi excomunión no puede ser cosa seria. Así tranquilizado, pido a Dios que sea con todos.

Colocación de obreros

El Conejo designó una Junta de Obreros compuesta de los señores Alcalde y Personero Municipales y de los caballeros don Antonio J. Botero y don Arturo Vallejo R. Para el efecto de colocaciones se suplica a los que tengan necesidad de obreros se dirijan a la Alcaldía Municipal donde se darán toda clase de datos relacionados con buena conducta y competencia.

Así mismo se suplica a los obreros se acerquen a la Oficina de la Alcaldía con el fin de hacerse inscribir en el registro que se lleva para tal efecto.

VOZ DE GRATITUD

El suscrito, padre del niño Manuel Zafra S., hace constar como una voz de estímulo y un gesto de gratitud, que la honorable empresa de CONFITES GLORIA, tan pronto como le fue presentada la cartilla con los requisitos legales o sea llenándola con los números que allí se expresan, fueron entregados sin demora alguna, los cinco dólares que allí se ofrecen, valor recibido a satisfacción por el niño nombrado en la tienda del señor Pascual García.

Pereira, Agosto 13 de 1930

Manuel Zafra Mercado

DR. LOPEZ RIERA
Desde hace algunos días se encuentra en la ciudad y ha

establecido su consultorio entre nosotros el afamado médico español doctor López Riera, bien conocido ya por las diversas ocasiones que nos ha visitado. Saludamos con toda atención al doctor López Riera y le deseamos una grata estadía en Pereira.

Match de ajedrez

Estado hoy 12 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
-----------------	-----------------

1ª. P. 4 R.	2ª. P. 3 A. D.
3ª. P. 4 D.	4ª. P. 4 D.
5ª. P. 5 R.	6ª. A. 4 A.
7ª. A. 3 D.	8ª. A. x A.
9ª. D. x A.	10ª. P. 3 R.
11ª. P. 4 A. R.	12ª. P. 3 C. R.
13ª. C. 3 A. R.	14ª. P. 4 T. R.
15ª. P. 3 C. D.	16ª. C. 3 T. R.
17ª. P. 4 A. D.	18ª. P. 3 C.
19ª. P. 3 T. D.	20ª. A. 2 R. R.
21ª. C. 3 A. D.	22ª. P. 4 T.
23ª. Enroque	24ª. T. 2 D.
25. P. x P.	26. P. A. x P.
27. C. 5 C. D.	28. T. 2 C.
29. T. D. 2 T.	30. C. D. 3 A.
31. P. 3 C. R.	32. C. 2 T.
33. P. 3 T. R.	34. C. x C.
35. D. x C. Jaque	36. D. 2 D.
37. D. 3 D.	38. T. 2 A.
39. T. 2 C. R.	40. C. 4 A.
41. A. 2 C. D.	42. Enroque
43. P. 4 C. R.	44. C. 2 C.
45. C. 1 R.	46. R. 2 T.
47. C. 2 A. D.	48. P. 4 A. R.
49. P. toma el paso.	50. T. P.
51. C. 3 Rey	52. A. 3 R.
53. T. D. 2 A. R.	54. T. 1 A. R.
55. P. 5 A. R.	

Esta mañana emprendieron la fuga dos presos pero fueron nuevamente apresados por el guardián

Esta mañana los presos Rafael Arango y Julio González que se ocupaban en conducir el desayuno de la casa del alimentador, a la cárcel, emprendieron la fuga por la calle 20 hacia el río, luego de arrojarle sal y así a los ojos del guardián que se llama Abel Arias Pero Arias no se dio por vencido con el ataque de los dos presos y emprendió veloz carrera de atrás de éstos, logrando capturarlos a la orilla del río y conducirlos nuevamente a la cárcel en donde ahora se agregará a la pena anterior que purgaban el nuevo sumario por fuga y ataque a la autoridad.

PARA BOGOTA

siguió en el día de ayer el correcto caballero don Celim Mejía, a quien despedimos de manos haciendo votos por que muy grata su permanencia en la capital.

Cartel

El Juez segundo del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha cinco de los corrientes recaído en el ejecutivo de Lorenzo Cortés contra Juan de Dios López se señaló el día nueve de Septiembre venidero a la una de la tarde para dar principio a la venta en pública subasta del siguiente inmueble: Una casa techada con tejas de barro ubicada en el área de esta ciudad, en la carrera novena con su solar constante de once varas y media de frente por treinta y cinco de centro, por estos linderos: "Por el sur, que es su frente con la dicha carrera novena; por el oriente con propiedad de Antonio Valencia Z.; por el norte con propiedad de Evangelista de la Pava y por el occidente con los herederos de Pedro Ríos L." Fue avaluada en la cantidad de tres mil quinientos pesos oro legal. (\$ 3.500,00), y será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcientaje legal.

Pereira, Agosto 11 de 1930

El Juez,

LUIS EDUARDO OCHOA G.

El Secretario,

Juan Vicente Díaz

SE ARRIENDA una casa cómoda, muy central. TAPICES de Lana y Yute, esteras para pisos.

Llame al Teléfono. 3-5-5

Almacén Americano.

Copia del telegrama del Ministerio de Industrias a la Cámara de Comercio de Pereira.

Bogotá, Agosto 11 de 1930
Cámara Comercio
Pereira

Cotizaciones mercado New York iguales excepto: Café Medellín, diez y siete y tres cuartos. Armenia, quince y tres cuartos. Manizales, quince y medio; Girardot, catorce y tres cuartos; Bogotá y Tolina, quince y cuarto; Cauca, catorce; Bucaramanga, quince y tres cuartos; Cúcuta, catorce y cuarto; Santos, trece y medio; Algodón, trece y treintados; Plata, treinta y cuatro y medio

Cambio Bogotá, igual, excepto: Libras cinco cero cinco (505); Peseta, once sesenta (11-60). Franco Francés, cero cuatro cero ocho un octavo 0408 un octavo); Lira, cero quinientos cuarenta y tres y cuatro (0543,4).

Servidor,

Por Ministro, el Secretario,
ENRIQUE CASAS

MAQUINAS DESPULPADO-
RAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitrina de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

HACHAS, Machetes, Peñales lisos y rayas, marca Aguija.

Almacén Americano

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

La Vida Social

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta don-

de, CARLOS MORENO A.

EL BOMBILLO DEL BUSTO

Nuevamente llamamos la atención del señor Administrador de la Empresa de Energía o del señor Personero para que se sirvan hacer colocar el bombillo respectivo que falta sobre el busto de Uribe Uribe, en el lago de su nombre. Ceró y van dos.

MENUDA EN LA OFICINA TELEGRAFICA

Nuevamente queremos llamar la atención del señor Jefe de la oficina telegráfica a fin de que se sirva proveer de menuda fracionaria la oficina de recibo, pues los perjuicios que viene sufriendo el público por esta causa son inmensos, no sólo en la demora de los despachos sino también en pérdidas de dinero. Ya es la cuarta o quinta vez que hacemos esta llamada sin obtener ningún beneficio, cosa que no nos explicamos. Suficientemente tratándose del señor Huertas cuya corrección somos los primeros en reconocer y aplaudir.

ESTA SEMANA falleció en Manizales, la señora madre de nuestro personal amigo don Isaac Franco, a quien enviamos nuestro sentido pésame, el que hacemos extensivo a toda su honorable familia.

DE MANIZALES

visitan la ciudad la distinguida dama Dña. Valentina G. de Valencia y su hermana política la señorita Dña. Eloisa Valencia, quien estuvo una temporada en la capital del Departamento. Les presentamos atento y cordial saludo de bienvenida.

DE LA MISMA CIUDAD

y en viaje de paseo nos visita la señorita Marina Quintero, a quien saludamos con toda atención, deseándole una grata temporada entre nosotros.

EN EL HOGAR

de don Pedro Luis Velásquez y de su señora esposa doña Mercedes Cano de Velásquez ha nacido un nuevo pequeño para el cual deseamos toda suerte de venturas, a la vez que enviamos nuestras felicitaciones a los papás del chiquito.

REGRESO

de Santa Rosa la señorita Maruja Gutiérrez, quien había ido a aquella ciudad en viaje de paseo. Le presentamos atento saludo.

DE MONTENEGRO

en donde estuvo algunos días visitando a sus familiares, re-

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

gresó a la ciudad la bellísima señorita doña Noemi Arenas, a quien presentamos atento y cordial saludo.

DON CARLOS MORENO estimado amigo nuestro y comerciante muy distinguido de esta ciudad, regresó a nosotros después de un paseo por la capital antioqueña. Saludamos con toda cordialidad al buen amigo don Carlos.

REGRESO A MANIZALES después de una corta estadía en la ciudad la distinguida dama doña Emilia Angel de Hoyos, a quien despedimos con toda atención.

NOS VISITA con procedencia de Manizales, la señorita Teresa Duque, a quien presentamos cordial saludo.

DON ISMAEL MORALES distinguido caballero liberal y abogado muy conocido en el Departamento acaba de fallecer en Calarcá. Enviamos nuestro pésame a su familia.

DE CALI y con motivo de la gravedad de don Leonidas Mejía, está entre nosotros la distinguida dama doña María Botero de Mejía, a quien presentamos atento saludo.

DE ARMENIA

Procedente de la ciudad de Armenia se encuentra entre nosotros el distinguido caballero don Aníbal Gutiérrez, Le presentamos atento saludo de bienvenida.

DE PALMIRA

Desde hace algunos días y de la ciudad de Palmira, se encuentra entre nosotros la a-

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

Esta noche no hay función.

MIERCOLES

Estreno de la super-joya de la gran artista Pola Negri:

"MUJER QUE CONFESO"

(Nota: No hay que confundir esta película con la "Mujer que pecó.")

preciable dama Sta. María Cadavid. Le presentamos atento y cordial saludo.

Sobre servicio militar obligatorio

Ejército Nacional, Santa Rosa C., 11 de Agosto de 1930

Alcalde. - Pereira
Siete a. m. dieciocho (18) presente practicarse esa examen, sorteo. Dígnese notificar personal fin hállese presente.
CAP. MORA

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

Hoy no hubo operados.

CLINICA ERASMO CARVAJAL

Hoy no hubo operados.

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 12)

Vagancia	2
Fraude a la Renta	3
Hurto	1
Heridas	2
Esc. solo	2
Desobediencia	1
Escalamiento	1
Resistencia	1

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Señora, Señor

El más hermoso surtido de
tes de vestíbulo, de Mesa
e Pared. Aretes, Medallas
denas de Oro. Anillos de
mante, montados en Plati-
y Oro blanco. Aderezos de
para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS
PLINIO GIRON G.
PEREIRA
TELEFONO Nº 4-3-8

ENEMOS UN COLO- SAL SURTIDO

manteles, papel de colga
ura, toda clase y estilo,
uebles de Viena, catres de
erro, el surtido más her-
moso en telas de seda.

uestros precios no admi-
ten competencia.
JUAN A. MEJIA
Teléfono. Nº 3-2-0

NUEVO CIRCULO

No olvide asistir Ud. siem-
pre con sus amigos a este ele-
ante establecimiento.

Recuerde siempre el magní-
fico servicio de comedor, a to-
da hora del día y de la noche.

Comas a la salida del teatro.
Toda clase de juegos permi-
tidos.

Visite Ud. "El Nuevo
Circulo".
Primera calle real - Carrera
- Teléfono 3-3-3.

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVU-
LOS, SUPOSITO-
RIOS y esterilizacio-
nes en general.

Unica agencia del mara-
villosa Jarabe FLAMAND
contra las toses rebeldes.
Cromógeno, el mejor re-
medio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue
por mayor y al menudeo en el Almacén de los se-
ñores EDUARDO ANGEL & Cía.

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
Busque premios, en las medias libras hasta por
\$ 5,00

Instantáneas EL PERIODICO

Después, cuando la no-
ticia se ha abierto camino
en la prensa, marcha por
si sola, como una piedra
despeñada de una monta-
ña. Porque el periódico,
en nuestros tiempos, se ha
convertido en el Evangelio
de una iglesia universal
llamada la Prensa, que asu-
me el primer poder. El pe-
riódico sirve para todo, lo
hace todo: es la nodriza y
la guardia civil del hom-
bre. Anuncia vuestro na-
cimiento y vuestra muerte,
que, sin él, nadie sabría;
crea y trunca la fama; os
da de comer. Reflexionad
un poco: el periódico es el
que instruye los sumarios,
las informaciones, los pro-
cesos, quiero decir, hasta
los crímenes; el periódico
es el que impone los ver-
dictos. Pero no es esto so-
lo. ¿Quién declara la gue-
rra, la paz, las alianzas, la
política?.....

El periódico. Tal vez
dentro de poco los Gordon
Bennett iniciarán una di-
nastía, y un concilio de re-
dacciones, eligirá el Papa.
Pero, además, ¿inventáis
un producto, un mecanis-
mo? ¿Concebís una idea
peregrina de cualquier gé-
nero? El periódico la difun-
de entre el público. ¿Escri-
bís un libro? Os lo juzga.
¿Experimentáis un revés?

Se apresura a divulgarlo.
¿Os toca la lotería? Lo pu-
blica. ¿Queréis mujer? Os
la proporciona. ¿Qué más
podéis pedir a un periódic-
o, que, después de todo,
os cuesta sólo cinco centa-
vos.

Palabras del camino

Jamás he creído que de-
bamos desesperar del por-
venir, si todos nos congre-
gamos de buena fe al ser-
vicio de la patria y deja-
mos a un lado los intereses
de la bandería.

Convenzámonos de que
la vida de agitación, de in-
tranquilidad y de sangrien-
tas luchas armadas por las
que en el mundo se nos co-
noce, no nos acreditan de
pueblo viril sino bárbaro,
y convenzámonos también
de que nuestra más impe-
riosa necesidad (pues es la
necesidad de la propia con-
servación como soberanía)
es la de cerrar definitiva-
mente la era de las gue-
rras civiles. Dejemos a un
lado para siempre las ar-
mas destructoras; olvide-
mos los grados militares
alcanzados en aquellas lu-
chas y empuñemos los ins-
trumentos del trabajo que
honra y dignifica, para la
fecunda labor de la indus-
tria y para la construcción
de las vías de comunica-
ción, cuya falta es el tes-
timonio más aparente de

nuestro atraso económico e
industrial.

RAFAEL REYES

La Anécdota

En la guerra del '76, como se
quejasen algunos hacendados
de Manizales de que los solda-
dos de la fuerza acantonada
en esa ciudad se robaban los
árboles de las fincas y los palos
de los cercos, el general Mar-
celino Vélez hizo publicar una
orden del día, en que amenaza-
ba con cien palos al soldado
que se robara un ídem o un
árbol.

Al día siguiente un enviga-
deño se atravesó tranquilamen-
te la plaza, con un enorme pa-
lo al hombro, para ir a ven-
derlo.

El general Vélez, quien se
hallaba en el atrio, le gritó:

—Sepa que hay orden de
darle cien palos al que falte a
lo prescrito ayer.

—Mi general— contestó el
pillo cuadrándose militarmente—
a mi ya no tienen que dar-
me sino noventa y nueve, por-
que aquí llevo ya uno!

MAQUINAS No. 44 para
caña marca Chattanooga con
motor de 6 H. P., equipos com-
pletos.
Almacén Americano.

De París Acabo de re-
cibir las siguientes no-
vedades: Abrigos y
trajes de seda, piel para ador-
nar abrigos y carpetas de seda.
CARLOS MORENO

TRAPICHES Chattanooga
No. 22 y 23 los únicos que sir-
ven.
Almacén Americano.

Continúa muy grave el doctor Fabio Lozano, Ministro de Obras Públicas

Bogotá 11

Los médicos de cabecera que atienden solícitas al doctor Fabio Lozano T., actual Ministro de Obras Públicas quien se encuentra en cama, han manifestado que la salud del eminente colombiano es bastante delicada y que se temen serias complicaciones que pueden presentarse de un momento a otro. Sin embargo la junta respectiva de médicos en el último boletín ha declarado que su estado no es de absoluta gravedad.

Los ex-ministros ingresan a la Cámara

Bogotá 11

En la sesión de hoy de la cámara se presentaron a ocupar su curules los doctores Arciniegas, Eliseo

Arango y Cabal Pombo ex-ministros de comunicaciones, educación y Gobierno, durante el último periodo del doctor Abadía Méndez. Los respectivos suplentes tuvieron que abandonar inmediatamente sus curules.

Aurelio López Mendoza, cajero del Banco Agrícola Hipotecario se suicidó de un tiro sobre el corazón

Bogotá 11.

En las horas de la mañana de hoy, la ciudad fue conmovida con la noticia del suicidio del señor Aurelio López Mendoza, conocido cajero del Banco Agrícola Hipotecario, quien se disparó un tiro sobre el corazón, dándose la muerte instantáneamente por causas que se desconocen. El Sr. López Méndez, pertenecía a familias muy distinguidas de esta capital y su extraña resolución ha conmovido profundamente los círculos en donde era muy estimado el caballero muerto. Se igno-

ran por completo las causas que el suicida tuviera para proceder así.

El clero de Santander se adhiere al Gobierno que preside el doctor Olaya Herrera

Bogotá 11.

Ha causado gran sensación el siguiente telegrama que dirigieron al Ministro de gobierno algunos de los más revoltosos curas del departamento de Santander del Sur:

Cordialísimamente nos unimos al clero, colombiano para agradecer a su señoría el bondadoso telegrama en el que nos comunica su posesión de ministro de gobierno y sus deseos justísimos patrióticos y elevados de estrechar las relaciones entre la iglesia y el gobierno.

Una administración que se organiza tan sabiamente garantiza la paz, el progreso y la civilización y hace converger todas las fuerzas constructivas para el bien de la patria, de la religión y de la libertad. Colombia está de plácemes".

El telegrama está firmado por el vicario Rivera y el padre Trillos.

CORRESPONSAL.

TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 12)

- Arboleda Nano
- Botero Trujillo Luis Carlos
- Echeverri Roberto
- Hernández Luis
- Garcés Marciana
- Gomez Emilio
- Garzón Mercedes
- Jaramillo Adelina
- López Edelmira
- Londoño Ernesto
- Londoño Gerardo
- Montoya Antonio
- Muñoz Antonio
- Rico Mercedes
- Rios María Jesús
- Sánchez Pedro
- Vásquez Joaquín
- Varón María Ignacia

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMAGEN AMERICANO.



Pola Negri
in **THE WOMAN ON TRIAL**
with EINAR HANSON ARNOLD KENT
A MAURITZ STILLER Production
A Paramount Picture

LA PELICULA

Mujer que confesó

y que la Empresa del Teatro Caldas exhibirá mañana Miércoles es algo digno de verse.

PROXIMAMENTE

Reapertura del Circo Bengala con magnificas películas, juegos artificiales, Boxeo, Toros, Rifas, Bay bil (juego de balón), globos y mucho más.

TRANVIA GRATIS Empresa, LENARANJO.

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

- INES MARULANDA GRILLO 260 votos.
- ROMELIA MEJIA M. 287 votos.
- JULIA FRANCO 142 votos.
- LEONOR CUARTAS 50 votos.
- SOFIA ECHEVERRI 10 votos.
- AMANDA ECHEVERRI 3 votos.
- ANA MORENA GAVIRIA 10 votos.

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Lea **EL DIARIO**

Direct
EMILIO
Oficin
C
NUME
ANO H
A
go
les
Bogotá
Al rede
iones de
han f
pugnans
lidatos de
minacione
servadore
cho a ell
quejan a
la repúbl
de solicio
de Gobier
Dr. Restro
varias im
dades de d
pais cons
ción.
El Dr.
empic
Bogotá
Los últi
cos dicen
zane, em
ve mejor
pesar de
permite
entre per
médicos p
una recal
en la salu
biano.
Guiller
ira a
Bogotá
Las úl
políticas s
agencias
ciudad, m
Guillermo
próximo
ciudad cor
decer a